

Martes 20 de marzo 2012

Última modificación 20.03.2012

El Financiero AL brilla en medio de la penumbra mundial Marcela Ojeda Castilla En medio de la penumbra mundial, América Latina brilla bajo un telón de fondo favorable pero aún riesgoso, ya que si no se cumplen ciertas condiciones, la frágil economía global podría descarrilarse, advirtió el director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI), Nicolás Eyzaguirre. Enfatizó que si bien las perspectivas de crecimiento económico para Latinoamérica y el Caribe son un poco mejores a 3.5 por ciento previsto en enero, existen algunos riesgos por los que la región no se pueda dar por satisfecha. P.C. FMI, América Latina, economía mundial, crecimiento económico BMV y Wall Street recuperan más de 100% desde la crisis

(Clara Zepeda Hurtado) Pese a la elevada volatilidad en los mercados financieros durante la crisis internacional, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y Wall Street han otorgado rendimientos arriba de 100 por ciento. El 9 de marzo de 2009, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV, el Dow Jones, el S&P 500 y el Nasdaq de Nueva York tocaron sus niveles mínimos en los últimos casi cuatro años, desde que se evidenció la crisis subprime, se registró la quiebra de Lehman Brother, la recesión económica mundial, la recaída por el tsunami en Japón y la crisis de deuda soberana. De acuerdo con datos de la BMV, el principal índice accionario mexicano cerró el 9 de marzo de 2009 en 16 mil 964.36 puntos. Al cierre del viernes pasado, el IPC se ubicó en 38 mil 258.45 unidades, lo que representa una ganancia desde su mínimo de 125.52 por ciento.

P.C. sistema financiero, BMV, Wall Street Programa de microfinanciamiento con enfoque de género

Pablo Chávez Meza / enviado OAXACA, Oax., 19 de marzo.- Con una bolsa de hasta cien millones de pesos, aportados por el gobierno federal y el estado de Oaxaca, 15 mil mujeres de esta entidad recibirán financiamiento para proyectos productivos. En el marco del encuentro Desarrollo Económico Sustentable con Perspectiva de Género II y la firma del convenio Programa de Microfinanciamiento para la Economía Solidaria, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari García de Alba, explicó que con estos recursos, aparte del apoyo para proyectos productivos, también se capacitará, asesorará y se formará financieramente a estas mujeres oaxaqueñas. "En todo el mundo, las mujeres han ayudado a levantar economías enteras en momentos de crisis y a reconstruir sus países tras tiempos de guerra, tal como sucedió en Europa y Estados Unidos.

P.C. género, mujeres, financiamiento, Oaxaca En marcha, cambios al acuerdo automotriz

Ivette Saldaña Funcionarios de México y Brasil redactaron ayer el protocolo modificatorio del Acuerdo de Complementación Económica 55 (ACE 55), es decir los cambios al convenio automotriz que serán retroactivos al 19 de marzo de 2012 y que estarán vigentes por tres años, modificaciones que deberán publicarse en el Diario Oficial de la Federación (DOF). El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, dijo que después de este episodio, en que a petición de los brasileños se tuvieron que hacer cambios a un convenio ya pactado, "me parecería irresponsable hablar de un tratado de libre comercio (con Brasil)".

P.C. industria automotriz, Brasil Insuficientes, recursos para enfrentar sequía

Héctor A. Chávez Maya Los recursos destinados por el gobierno federal para enfrentar las sequías son insuficientes, por lo que la situación se podría traducir en un grave problema de crisis alimentaria, advirtió Gerardo Sánchez García, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Hizo un llamado al presidente Felipe Calderón para dar prioridad a lograr la soberanía alimentaria, y después pensar en exportar productos del agro, ya que, por ejemplo, a causa de la escasez y carestía el frijol ha dejado de ser parte de la canasta básica y ha sido reemplazado por lenteja importada. En una reunión y en su calidad de presidente del Grupo Plural de Seguimiento y Evaluación de los Efectos de la Contingencia Climática de la Cámara de Diputados, consideró que los 34 mil millones de pesos anunciados por el gobierno para apoyar a la población afectada en varios estados bajan muy lentamente.

P.C. sequía, cambio climático, crisis alimentaria Aumentó 35% la importación de alimentos en 2011

Isabel Becerril Las importaciones de alimentos que realizó México en 2011, sobre todo de granos, resultado de la sequía que se ha vivido, crecieron hasta en 35 por ciento en promedio, advirtió Juan Carlos Cortés García, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En el país la sequía sigue siendo muy relevante, porque el fenómeno meteorológico de La Niña se ha prolongado, y aunque parece que está empezando a cambiar a neutro, el impacto de la sequía será para 2012-2013. Aseveró que el año pasado, México fue el tercer país que más redujo su producción de alimentos, en un 30 por ciento, sólo superado por Etiopía y Sudáfrica.

P.C. alimentos, sequía, cambio climático, CNA, importaciones Reforma Optan por deuda, no por recaudar Por Dolores Ortega Cd. de México México (20 marzo 2012).- Los Gobiernos estatales prefieren no cobrar impuestos locales, ni siquiera ante los altos niveles de deuda que registran, evidencia un estudio de Aregional. De un total de 38 impuestos que tanto la Constitución como el Sistema Nacional de Coordinación Fiscal les facultan aplicar, los estados sólo cobraron en 2011 un promedio de 8, y el que menos aplicó, 4. Esto, a pesar de sus grandes necesidades de ingresos, lo cual provocó que sus pasivos aumentaran en 23 por ciento el año pasado, respecto a 2010, al sumar 340 mil millones de pesos,

según datos de la Secretaría de Hacienda. P.C. entidades federativas, deuda, Secretaría de Hacienda Destaca FMI mejora económica Por AFP Nueva Delhi India (20 marzo 2012).- La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, estimó este martes que la economía mundial se aleja del abismo pese a la persistencia de debilidades que siguen afectando al sistema financiero mundial. Lagarde consideró que la situación financiera no es tan preocupante ahora como a principios de año. "Nos alejamos del abismo cerca del cual estábamos hace tres meses", dijo en una conferencia de prensa, antes de resaltar las medidas adoptadas por el Banco Central Europeo (BCE) y los países de la Unión Europea (UE) para ayudar a estabilizar la situación económica mundial. P.C. FMI, economía mundial, sistema financiero Recibe Grecia primer tramo de ayuda Por Reuters Atenas Grecia (20 marzo 2012).- Grecia recibió el primer tramo de 7 mil 500 millones de euros de ayuda de su nuevo rescate de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional, donde destinará la mayor parte del dinero al pago de los bonos en manos de los bancos centrales de la zona euro, dijeron este martes funcionarios gubernamentales. El FMI y los socios de Grecia en la zona euro aprobaron la semana pasada un segundo paquete de rescate de 130 mil millones de euros (172 mil 150 millones de dólares) para mantener al endeudado país a flote hasta el 2014. "Recibimos 5 mil 900 millones de euros de la eurozona y mil 600 millones de euros del FMI", dijo a Reuters un funcionario del Ministerio de Finanzas. P.C. Grecia, deuda, rescate financiero Bajaron bolsas europeas por China y Grecia Por Mónica Ramírez Cd. de México México (20 marzo 2012).- Ante las preocupaciones de los inversionistas sobre la desaceleración de la economía china que impactaría de forma global, además de las dudas que genera el que Grecia logre implementar las medidas de ajuste inyectaron nerviosismo en los mercados de Europa que mostraron pérdidas relevantes al cierre. El índice Euro Stoxx 50 que concentra a los 50 títulos de empresas más importantes de la región del euro registró una caída de 1.22 por ciento, al situarse en las 2 mil 576.61 unidades. Esta fue la primera baja después de cinco sesiones consecutivas con ganancias. El mercado que registró el impacto negativo más pronunciado fue el alemán, pues el Dax perdió 1.39 por ciento. Le siguió la plaza parisina donde el CAC40 se contrajo 1.32 por ciento, mientras que el mercado de Londres retrocedió 1.17 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, Grecia, China, economía mundial Pide BID evitar proteccionismo Por REFORMA/ Staff Montevideo Uruguay (20 marzo 2012).- La 53 Asamblea del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) lanzó un llamado a la integración de los países de la región como único mecanismo para superar el impacto de la crisis global y evitar el proteccionismo. El presidente anfitrión, el uruguayo José Mujica, hizo una encendida defensa del Mercosur, el bloque regional integrado por Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay. El mayor bloque comercial latinoamericano atraviesa una etapa de tensiones por medidas proteccionistas adoptadas por Argentina y otras restricciones comerciales establecidas por Brasil, que desataron fuertes roces internos. P.C. BID, proteccionismo, crisis, economía mundial Baja BMV 0.57% por malos datos en EU Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (20 marzo 2012).- Después de las ganancias registradas durante la semana pasada, los inversionistas bursátiles de Europa decidieron tomar utilidades en la presente semana y por segundo día consecutivo los índices accionarios del viejo continente cayeron más de uno por ciento en la primera mitad de la jornada de este martes. Este tendencia bajista en los mercados bursátiles de Europa, en combinación con resultados poco alentadores en la construcción de nuevas viviendas en territorio estadounidense, que en el mes de febrero se redujo 1.2 por ciento, construyeron un escenario descendente para la apertura de los mercados accionarios de México y Estados Unidos. En los primeros minutos de intercambio en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registró un descenso de 0.57 por ciento. De las 35 acciones que se ponderan en el IPC, 18 acciones presentaron movimientos bajistas y 10 mostraron ganancias en la apertura del mercado bursátil. P.C. sistema financiero, BMV El Universal Deuda europea, nuevas amenazas Ricardo Jiménez | El Universal El problema de la deuda soberana de los países de Zona Euro aún no está resuelto, cuando existen focos de preocupación en Italia y España, pese a la reestructuración más grande de la historia lograda por el gobierno de Grecia en días anteriores. Para hoy, 20 de marzo del año, el gobierno de Grecia debe presentar los primeros vencimientos de deuda soberana, los cuales suman la cantidad de 14 mil 200 millones de euros, equivalentes a 18 mil 496 millones de dólares. La mayoría de los analistas del medio financiero creen que Grecia tendrá serias dificultades para cumplir de los requisitos establecidos por el Banco Central Europeo (BCE), que al final podría salirse de la Zona Euro por las fuertes presiones que ejercería la Comisión de Vigilancia Europea. P.C. Europa, deuda El Economista Petróleo retrocede ante comentarios de Arabia Saudita Reuters Nueva York- El petróleo cayó este martes casi 2% tras comentarios de Arabia Saudita sobre la disponibilidad de su país para abastecer a los mercados con todo el crudo que fuera necesario para evitar un déficit de suministros. El crudo Brent cerró con una baja de 1.59 dólares, o 1.26%, a 124.12 dólares por barril. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en abril cerró con una baja de 2.48 dólares, o 2.29%, a 105.61 dólares por barril, con operaciones entre 105.35 y 107.91 dólares. El ministro de Petróleo saudita, Ali al-Naimi, dijo que el reino estaba bombeando 9.9 millones de barriles por día, el mayor nivel en décadas, que había satisfecho todas las necesidades de sus clientes y que estaba dispuesto a incrementar la producción a 12.5 millones de bpd de inmediato, si fuera necesario. P.C. petróleo, crudo Brent, precios, Arabia Saudita S&P: América Latina emitirá más deuda Reuters Las favorables condiciones del mercado probablemente generen fuertes emisiones de deuda soberana en América Latina el próximo mes, dijeron funcionarios de la agencia calificadora Standard and Poor's. Las economías de mercados emergentes han aprovechado el reciente repunte en el apetito por el riesgo para regresar a los mercados de capitales. Países como México, Brasil, Indonesia y Turquía han registrado una sólida demanda por sus emisiones en lo que va del año. Bolivia dijo la semana pasada que planea emitir hasta 500 millones de dólares en bonos globales en el primer semestre del año, en la primera venta internacional de deuda del país andino en más de 90 años. P.C. América Latina, deuda, S&P México desaprovecha tratados comerciales: Comce Sandra Cervantes / El Economista Tijuana, BC. México apenas ha logrado estabilidad económica en los últimos años, cuando los denominados BRICS (Brasil, Rusia, India, China, Sudáfrica) llevan una carrera más avanzada, y una de las cosas que no se han aprovechado son los 44 tratados comerciales que se tienen. Así lo mencionó Valentín Díez Morodo, presidente nacional del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), quien estuvo en

Tijuana en el foro "Más allá de los BRICS", que organizó Desarrollo Económico e Industria de Tijuana (Deitac). P.C. acuerdos comerciales, tratados comerciales La Jornada Debate G-20 seguridad alimentaria, infraestructura y crecimiento verdeCiro Pérez El equipo de trabajo sobre Desarrollo del Grupo de los 20 (G20) que se reunió, por segunda ocasión bajo la presidencia mexicana, en la ciudad de Seúl, Corea, centró los debates en la agenda propuesta por México para la cumbre a realizarse en Los Cabos, Baja California, seguridad alimentaria, infraestructura y crecimiento verde incluyente. En seguridad alimentaria, el grupo continuó trabajando rumbo a un acuerdo en materia de cooperación para fortalecer la competitividad de los pequeños agricultores en los países en desarrollo. P.C. G-20, seguridad alimentaria, crecimiento verde Venden dólar hasta en \$12.82 bancos del DFNotimex México, DF. Este día, en bancos de la capital mexicana el dólar libre se vende hasta en 12.82 pesos, dos centavos más respecto del cierre del viernes pasado, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.30 pesos. Por su parte, la moneda europea gana 13 centavos al peso en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes anterior, al cotizarse esta mañana hasta en 17.05 pesos; mientras que el yen se oferta hasta en 0.154 pesos por unidad. El Banco de México (Banxico) indicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) que el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 12.6645 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El País Las Bolsas acusan la desaceleración del crecimiento en ChinaSabel Lafont Madrid 20 MAR 2012 - 09:34 CET4 La Bolsa española ha iniciado la jornada en retroceso y, tras pasar unos minutos por encima de su cierre del lunes, no ha abandonado la zona de números rojos hasta el cierre de la sesión. El resultado de la subasta de letras del Tesoro de hoy, que ha logrado financiarse a un año al menor tipo desde abril de 2010, no ha sido suficiente para impulsar las compras. El Ibex 35 ha finalizado el día con una caída del 0,28%, hasta 8.567,5 puntos. En el mercado primario de deuda pública se han adjudicado 5.044 millones de euros en letras a doce y dieciocho meses, con un interés en ambas referencias cerca de medio punto porcentual por debajo de la subasta anterior. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, deuda pública, finanzas públicas Industria niega que la búsqueda de crudo perjudique al turismo en CanariasEP Madrid 20 MAR 2012 - 11:44 CET11 El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ha indicado que las prospecciones autorizadas en Canarias para buscar petróleo "no se van a hacer en las costas canarias", sino a más de 60 kilómetros de distancia de las islas, en una zona que, en su opinión, ya no es la costa. Soria insistió en que "sería extraordinario" y tendría "efectos netamente positivos para Canarias y toda España" que con las prospecciones se encontrara petróleo, gas, o ambas cosas. P.C. industria, petróleo, turismo